
Stadtvertretung Stadt Boizenburg/Elbe am 10.03.2016
Bericht der 1. Stellvertreterin des Bürgermeisters:

Sehr geehrte Frau Bürgervorsteherin, meine sehr verehrten 
Damen und Herren Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter, liebe 
Gäste

am 24.02.2016 wurde nach Anzeige bei der unteren 
Rechtsaufsichtsbehörde die Haushaltssatzung für das 
Haushaltsjahr 2016 veröffentlicht. Damit ist die Phase der 
vorläufigen Haushaltsführung beendet und die Umsetzung der 
von der Stadtvertretung beschlossenen Investitionen wird nun 
von der Verwaltung vorbereitet.

Eine Investition, die sich bereits seit Längerem in Bearbeitung 
befand, konnte nun erfreulicherweise abgeschlossen werden. 
Es handelt sich hierbei um das zweite Autobahn-Schild an der 
A 24 in Richtung Berlin, das am 03.03.2016 von der 
Autobahnmeisterei Hagenow frei gegeben worden ist. Damit 
wird auf die Fliesenstadt Boizenburg/Elbe, wie ich finde, auf 
unverwechselbarer Weise aufmerksam gemacht.

Zu einer anderen Investition, nämlich zum Anbau der 
Schulspeisung an der Regionalen Schule, kann ich mitteilen, 
dass die Fertigstellung am 15.04.2016 erfolgen wird.

Bezüglich der Baumaßnahmen zur Schmutzwasserentsorgung 
in Bahlen wurde einer Bauzeitenverlängerung bis zum 31. Mai 
2016 zugestimmt. Dadurch wird sich die Situation der 
Bushaltestellen ab 14. März 2016 erneut für ca. 40 Tage 
verändern. Darüber werden die Fahrgäste durch ein 
Mitteilungsblatt kurzfristig informiert.

Meine sehr verehrten Damen und Herren, auf der letzten 
Sitzung der Stadtvertretung habe ich von einem Schreiben aus 
dem Ministerium für Energie, Infrastruktur und 
Landesentwicklung bzgl. dem veränderten Fahrplan der 
Deutschen Bahn in Richtung Hamburg berichtet.



Mittlerweile liegt ein weiteres Schreiben aus dem Ministerium 
vor. Danach ist es aufgrund der hohen Streckenauslastung und 
der Baumaßnahmen im Bereich des Hamburger 
Hauptbahnhofes leider nicht möglich, zusätzliche Züge direkt 
bis nach Hamburg Hauptbahnhof zu führen. Das Land hat sich 
daher entschlossen, zunächst testweise bis zum nächsten 
Fahrplanwechsel eine Kombinationslösung aus zusätzlichen 
Nahverkehrszügen mit Umstieg in bestehende 
Fernverkehrsverbindungen in Büchen zu bestellen. Für 
Boizenburg bedeutet dies konkret ab 21.03.2016 eine 
zusätzliche Verbindung in Richtung Hamburg Hauptbahnhof am 
Morgen und zwei zusätzliche Verbindungen aus Richtung 
Hamburg am Nachmittag. Trotz des notwendigen Umstieges 
werden mit dieser Lösung, so das Ministerium, Reisezeiten von 
knapp 45 min zwischen Hamburg und Boizenburg erreicht.

Die Stadtvertretung hat auf ihrer Sitzung im Dezember 2015 
den öffentlich-rechtlichen Vertrag mit dem Landkreis 
Ludwigslust-Parchim zur Ausführung von Kassengeschäften im 
Zusammenhang mit der Gewährung von Hilfen nach dem 
Asylbewerberleistungsgesetz beschlossen. Bislang wurden 
noch keine Barauszahlungen vorgenommen. In diesem 
Zusammenhang möchte ich aber auch mitteilen, dass in der 
letzten Woche zwei Asylbewerber in unserer Stadt 
angekommen sind. 

Weiterhin kann ich berichten, dass am vergangenen 
Wochenende die Wahlen der Gemeindewehrführung und der 
Stellvertretung stattgefunden haben. Die bisherigen 
Amtsinhaber Herr Buck und Herr Rogge wurden in ihren Ämtern 
bestätigt. In diesem Zusammenhang wurde auch die Thematik 
der angekauften Scheune am Lauenburger Postweg 
angesprochen. Hier möchte ich darauf hinweisen, dass die 
Verwaltung für die nächste Beratungsrunde mit den Gremien 
eine Beschlussvorlage mit den Handlungsmöglichkeiten, 
nämlich Abriss und Neubau oder Sanierung, vorbereiten wird. 
Ich bin zuversichtlich, dass so in den nächsten Wochen ein 
konkreter Lösungsweg aufgezeigt werden kann.  



Schließlich möchte ich, meine Damen und Herren, auf den 
Equal Pay Day am 19.03.2016 hinweisen. Das ist der 
internationale Aktionstag für Entgeltgleichheit zwischen 
Männern und Frauen. Ich bin sehr erfreut darüber, dass sich 
insgesamt elf Geschäfte aus unserer Stadt an dieser Aktion 
beteiligen werden. Herzlichen Dank dafür.

Seit der letzten Sitzung der Stadtvertretung hat der 
Hauptausschuss einmal getagt. Hier wurde u.a. eine 
überplanmäßige Ausgabe für die Stromkosten bei der 
Straßenbeleuchtung in 2015 genehmigt. Darüber hinaus wurde 
über eine Grundsatzentscheidung zur Beteiligung an der 
Sportanlage Zahrensdorf sowie über die 2. Satzung zur Änderung 
der Hauptsatzung der Stadt Boizenburg/Elbe beraten.

Weitere Empfehlungen der Fachausschüsse sind Thema der 
heutigen Sitzung.

Zu der Anfrage von Herrn Thiel zu den am Wochenende 
parkenden LKWs im Bereich der Dr. Alexander-Straße kann ich 
mitteilen, dass der Einsatzplan der städtischen 
Außendienstmitarbeiter angepasst wurde. Es werden nun dort 
Kontrollen durchgeführt.
Die angesprochene Verkehrsproblematik im Bereich der 
Kreuzung Grüner Weg/Markmannstraße wird im Rahmen der 
Erarbeitung des Verkehrskonzeptes geprüft.

Herr Wilmer hatte schriftlich zu der Abrechnung der 
Baumaßnahme „Bürgerhaus“ nachgefragt. Hierzu kann ich 
mitteilen, dass die Abrechnung abgeschlossen ist. Ein 
entsprechender Bericht wird den Gremien vorgelegt.

Damit schließe ich meinen Bericht und danke Ihnen für die 
Aufmerksamkeit.
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